

El Recuerdo de Carmen Lyra

Con motivo de cumplirse en esta fecha cuatro años de la muerte de la escritora nacional Carmen Lyra (María Isabel Carvajal), dedicamos a su recuerdo estas breves líneas.

Tres actividades resaltantes integraron su vida, in aportes de exotismo literario, con arcición, la producción literaria y su acción de líder política.

Maestra de escuela, desde la escuelita rural humilde, hasta la Escuela Maternal, hasta su cátedra en la Escuela Normal de Heredia, hasta la sala en la Biblioteca Nacional, organizada para los niños, Carmen Lyra contribuyó a afirmar en nuestro país las prácticas de la llamada escuela nueva. Un solo aspecto de su amplia labor educativa es suficiente para reconocer en ella a la extraordinaria educadora: la revista infantil "San Selerín" que creó y dirigió junto con Lilia González, es la mejor revista de esta clase que se haya dado a los niños del país, y, en su género, es una de las mejores de América; sólo tiene par en "La Edad de Oro" de José Martí.

En sus escritos literarios está palpable su actitud de penetrar el alma del pueblo, de valorar, con propósito de progreso, todo lo nuestro, lo propio: sus libros están trabajados con materia vida, sin aportes de exotismo literario, con arcilla y brisa de nuestros patrios lares. "Cuentos de mi Tía Panchita", su obra maestra, nos da la mejor recopilación del folklore nacional; por su índole, se han vuelto tan populares, si no más, que las "Concherías de Aquileo".

Sus últimas producciones literarias, como "Bananos y Hombres", están orientadas en el sentido de una literatura combativa, actuante, inspirada en la realidad social; característica

ésta, de las mejores obras de los escritores modernos que hacen de la literatura un fecundo mensaje al servicio de la dignificación del hombre.

En las lides políticas su contingente siempre estuvo al lado de las banderas que le merecieron su fe, por significar nobles aspiraciones de justicia y de libertad, de mejoramiento material y cultural del pueblo costarricense.

Por sus ideales batalló hasta el último día de su vida. Y ella, que pudo refugiarse en sus dones excelentes de escritora y dejar pasar a su lado al pueblo con sus inquietudes, sin mezclarse a sus penalidades, prefirió el sacrificio de su comodidad personal y hasta la gloria de las letras, por la acción generosa, llena de sinsabores y de malquerencias, con la que podía contribuir, como lo deseara y dijera el primer mandatario de nuestro Estado, a que en Costa Rica cada año "se llorara una lágrima menos y se recogiera una espiga más".

CONVOCATORIA

A la Asamblea Nacional del Partido Progresista Independiente para que se reúna el sábado 23 de mayo, en la ciudad de San José, a las dos de la tarde, para la postulación de candidatos.

SAN JOSE - PEKIN.....(viene de la pagina 4)

—;Le servirá hasta a sus bisnetos!

Porque aquí son así las cosas. Tal vez sin muchos lujos, tal vez sin muchos refinamientos. Pero hechas con conciencia. Vemos los artículos que está comprando la gente: "chinos" para los bebés; loza para el comedor; latas de conservas; pantalones de trabajo; zapatos de excelente calidad; bolas de futbol; palillos de dientes; dedales, valijas, vesti-

dos de casimir, camisas (Eduardo compró algunas, de seda, a un dólar cada una); abrigos, bufandas, sombreros.

En ciertos departamentos hay "colas". La muchacha me explica que como en Dárex se vende más barato la gente acude aquí en grandes grupos y que en determinadas horas, no hay más remedio que hacer "colas" ante las gangas.

(Continuará)